

## Nachwuchssorgen waren unbekannt

Delitzsch. Neun Jahre nach Kriegsende meldeten sich die Sangesbrüder des alten traditionsreichen Delitzscher Männerchores „Arion“ mit dem Motto zu Wort: „Delitzsch soll wieder werden eine sangesfreudige Stadt wie ehemals“. Nach

am 6. März 1954 – mit behördlicher Genehmigung – doch wieder den Männerchor Delitzsch. Es ging gleich forsch zu Werke. Bereits vier Monate später traten die singenden Delitzscher Männer erstmals auf – beim Sängerfest in Söllichau am 4. Juli 1954.

und wurden bald aktive Chorsänger“, so kann man vermuten: Nachwuchssorgen kannte man damals nicht. Die Sängerzahl kletterte. Bei 25 hatte die Neugründerzahl gelegen, ein Jahr später waren es bereits 73 und 1958 gar 97 aktive Sänger.

Die Delitzscher Sänger durchlebten bewegte Zeiten. Die Vorgänger des Schulze-Delitzsch-Chores – der Gesangsverein Arion, gegründet 1885, und die Schulze-Delitzsch Liefertafel mit dem Gründungsjahr 1846 – hatten etwa 100 aktive Sänger. Acht weitere kleine Gesangsvereine zählte man im Jahre 1934. Die Bäckermeister und die Eisenbahner fanden sich je in ihrer Berufsgruppe zum Singen zusammen, ebenso die Kirchliche Chorvereinigung. Außerdem gab es „Abendstern“, „Caecilia“, „Harmonie“, „Liederkranz“ und „Vorwärts“, wie die Festschriftschreiber aus dem Delitzscher Adressbuch von 1934 entnahmen. Heute tritt der Männerchor mit elf ersten Tenören und zehn zweiten Tenören, wie auch mit dreizehn ersten Bässen und elf zweiten Bässen auf. *edk*

Quelle: Festschrift 50 Jahre Schulze-Delitzsch-Männerchor e. V. 1954 - 2004.



1956: Der Delitzscher Männerchor mit 75 Sängern.

Foto: privat

1945 waren die „Bürgersänger“ zunächst nicht mehr genehm. Man setzte auf gemischte Chöre. Ein Volkschor Delitzsch entstand.

Nachdem Frauen und Männer neun Jahre lang gemeinsam sangen, gründeten 25 ehemalige Arion-Sänger

Eine Festschrift anlässlich des 50. Jahrestages dieser Chorgründung erzählt Episoden aus der Geschichte und aus der Vorgeschichte des Delitzscher Männerchores.

Ist dort zu lesen, „viele junge Männer, meist zwischen 18 und 25 Jahren, stießen zu uns

Damit trat der Delitzscher Männerchor in respektable Konkurrenz mit seinen Vorgängern. Inzwischen war die Leistung des Delitzscher Männerchores mit dem verpflichtenden Namen von Schulze-Delitzsch geehrt worden – am 10. Mai 1957.

Kreiszeitg 13.5.04